

Aldrans Aktuell 01/2019

+43-512-342 307

gemeinde@aldrans.tirol.gv.at



www.aldrans.at

16.01.2019

Sehr geehrte Aldranserinnen und Aldranser,

2.751 Einwohner sind in unserer Gemeinde zum 1.1.2019 mit Hauptwohnsitz gemeldet. Das entspricht einem Zuwachs von 50 Bürgern, wobei dies unter Anbetracht der 34 Geburten einen leichten Zuwachs darstellt. Zum Nachdenken regt nach wie vor die unverhältnismäßig hohe Zahl von Nebenwohnsitzen an. Für diese 289 Personen erhält die Gemeinde Aldrans keine finanzielle Unterstützung von Bund und Land. Diese Gelder fehlen uns leider bei der Finanzierung der notwendigen Infrastruktur.

Der Voranschlag (Budget) für 2019 wurde vom Gemeinderat im Dezember mit einer Gesamtsumme (Einnahmen und Ausgaben) von je € 7 478.100,- beschlossen. In dieser Summe sind die Bestandsanierung und der Ausbau des Dachgeschoßes des Volksschul-Altbaus (€ 900.000,-), die Sanierung des Gehsteiges, der Fahrbahn, der Kanalisation und der Wasserleitung in der Rinner Straße (€ 700.000,-) sowie der Beginn der Sanierungsarbeiten des Gemeindezentrums enthalten. Die Beiträge zur sozialen Absicherung und zur medizinischen Versorgung (Mindestsicherung, Behindertenhilfe, Mietzinsbeihilfe, Jugendwohlfahrt, Rettungsdienst, Krankenhaus...) liegen bei knapp € 1 100.000,-. Die Ausgaben für Dienstleistungen (Müll, Wasser, Kanal) werden ca. € 700.000,- und jene für Bildung und Sport (Volksschule, Hauptschulen, Kinderbetreuung, Jugendraum) ca. € 1 440.000,- betragen. Der Personalaufwand für unsere derzeit 39 Mitarbeiter mit € 1 445.600,- ist durch gesetzliche Vorgaben etwas höher als im Vorjahr. Deren Arbeitszeit zusammengerechnet entspricht 29,62 Vollzeit-Arbeitsverhältnissen, wobei die Leistungen der Asylwerber nicht inkludiert sind. Diese stellen in den Bereichen Müllabfuhr bzw. Mittagstisch eine wertvolle Unterstützung dar!

Abschließend gilt mein Dank unserer Frau Vizebürgermeisterin, allen Gemeinderätinnen und Gemeinderäten für die gute und konstruktive Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr. Ich bin überzeugt, dass wir diesen Weg weiterführen werden, denn nur gemeinsam können wir etwas zum Wohle unserer Gemeinde bewegen.

Abschließend noch ein Hinweis: der **Müllkalender** ist auf unserer Homepage als **ics-Datei verfügbar**.

Ihr Bürgermeister: Johannes Strobl

Stellenausschreibung - Die Gemeinde Aldrans sucht eine Verstärkung für unseren **Mittagstisch** (Volksschulkinder) von **Montag – Donnerstag von 11:30 – 14:00 Uhr** (ca. 10 Wochenstunden) **ab Mitte Jänner**

Infos und Bewerbungen an Karolin Schatz, Haus des Kindes, Dorf 33 a, 0512/21416140

Die Einnahmen vom Laternenfest von € 466,80 kamen wie jedes Jahr der Vinzenzgemeinschaft Aldrans zu Gute. Das Kindergartenteam Haus des Kindes möchte sich dafür bei Allen recht herzlich bedanken, besonders bei der Freiwilligen Feuerwehr, der Jugendmusikkapelle und den Gemeindearbeitern, die uns jedes Jahr so tatkräftig unterstützen.



Adaius but



VVT-Fahrpläne: Die **Taschenfahrpläne** für **2019** liegen zur freien Entnahme im Gemeindeamt und Haus des Kindes auf. Eine Zusendung an alle Haushalte erfolgt aus Umweltschutzgründen – Müllvermeidung nicht, die Zusendung ist dafür auf Anfrage gerne möglich.



Anmeldeschluss Kindergarten und Kinderkrippe

für Herbst 2019 ist der 7.Februar 2019

Formulare können Sie im Haus des Kindes abholen oder auf der Homepage www.hausdeskindes.info (-> Anmeldung) downloaden. Die Anmeldung können Sie per Mail an karolin.schatz@aldrans.tirol.gv.at senden oder im Büro der Geschäftsführung im Haus des Kindes im 1. Stock abgeben.

Aldranser Advent - im Namen der Gemeinde Aldrans einen recht herzlichen Dank an:

Die Brauchtumsgruppe, die Landjugend, die Feuerwehr, die Musikkapelle, die Schützenkompanie, den Sportverein, die Vinzenzgemeinschaft, den Stockschützenverein, wie auch den 4 Damen – Maria, Ulli, Katrin und Andrea – die uns mit ausgezeichneten Kiachln verwöhnten.



Der Erfolg gibt uns Recht, aufgrund der großen Teilnahme der Aldranserinnen und Aldranser werden wir im nächsten Advent wieder diese Veranstaltung machen. Der Erlös wird wieder auf das Notgeldsparbuch einbezahlt, wobei wir heuer eine Summe für unsere in Not geratenen Aldranser/-innen ausschütten möchten. Ein großes Dankeschön nochmals für die großzügige Spende bei der Versteigerung des Rad-WM-Trikots von Pete Sagan!

Ebenso gedankt sei der Firma Starline (Held Margit) für die Beleuchtung, Herrn Markus Binder (Villaggio 7) für die zur Verfügungsstellung des Freiplatzes.

Alle Erwähnten haben alles kostenfrei zur Verfügung gestellt und aktiv mitgearbeitet – Nochmals ein "Vergelt's Gott" für die Unterstützung. Ihr Hubert Rösch

